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令和４年度「災害時における相互支援に関する協定」に基づく訓練実施について 

 

１．訓練について（概要） 

宮崎県、宮崎県幼稚園連合会、（一社）宮崎県保育連盟連合会及び認定こども園協会の間で締結

した「災害時における相互支援に関する協定」（平成 29 年９月８日締結）に基づき、平成 30 年か

ら情報伝達及び支援内容のマッチング等の相互支援が円滑に実施できるよう訓練を実施している。 

 

２．実施概要 

今年度は以下のスケジュールで実施した。 

・実 施 時 期  令和４年８月 25日（木） 14 時～17 時 

・実 施 内 容 

○(想定)発災日時 ： 令和４年８月 24 日（水） 

○(想定)災害の規模 ： 線状降水帯による園舎冠水 

○伝 達 手 段 ： 電話、Google フォーム（被災内容報告、支援内容登録） 

・参加施設等 

＜幼稚園連合会関係＞ 

木花幼稚園（宮崎市）、にし幼稚園（都城市）、延岡望幼稚園（延岡市） 

＜保育連盟連合会関係＞ 

赤江保育園（宮崎市）、わかすぎ保育園（日南市）、ひよこ保育園（日向市） 

＜認定こども園協会＞ 

しんまちこども園（宮崎市）、土々呂幼稚園（延岡市）、こばと幼稚園（串間市） 

・支援内容等 

⑴ 物資（おむつ）の支援等 

⑵ 被災園への職員の派遣 

⑶ 被災園へ通えなくなった子どもの受入れ 

 

○アンケート結果 

番号 設問内容 回答結果 主な意見 

１ 

今回の訓練に参加され

た感想を教えてくださ

い。 

1.参加して良かった 12（100.0％） 

・今回の訓練に参加して、被災した園に

対しての援助方法や、自園が被災した

場合の対処法や準備を再確認するこ

とができた。 

・普段の避難訓練は園の内部がメイン

となるが、今回の訓練は園の外部との

連携を意識することができたのでよ

かった。今回は支援する側での参加だ

ったが、支援していただく側に回った

時のイメージもできた。 

2.参加しなくてもよ

かった 
０（ 0.0％） 

２ 

今回の実施時期（８月

下旬）は適当だったでし

ょうか。 

1.適当だった 11（91.7％） 
・繁忙期だったので、１０月頃がよかっ

た。 
2.別の時期がよい １（ 8.3％） 

資料２ 



7 

 

番号 設問内容 回答結果 主な意見 

３ 

今回の実施時間帯（14

時開始）は適当だったで

しょうか。 

1.適当だった 11（91.7％） ・17 時を過ぎてしまうことも考えられ

るので、もう少し余裕をもって早く始

めた方がよいのではないか。 2.別の時間帯がよい １（ 8.3％） 

４ 

時間の長さ（３時間程

度）はどのように感じま

したか。 

1.適当だった ５（41.7％） 
・訓練は、予定時間を超えましたが、災

害時は今までより時間をかけること

なくできると思われるので、適当では

ないかと思う。 

・訓練中は他業務になかなか集中して

取り組めないので、なるべく短時間の

方がよい。 

2.長かった ６（50.0％） 

3.短かった １（ 8.3％） 

５ 

今回は、電話連絡後に

Google フォームを活用し

て、支援希望内容や支援

可能内容について登録し

てもらいました。この実

施内容についてどのよう

に感じましたか。 

1.簡単だった 

（便利だった） 
８（66.7％） 

・あまり PC に慣れておらず、何回か最

初から入力し直すことになってしま

った。自分のスキル不足を思い知らさ

れた。 

・地域毎に支援を募るのであれば、

Google フォームを県央、県北、県南に

分けると答えやすいと思った。 

 

【ほかに活用できそうなツール】 

 LINE（グループ LINE） 

2.難しかった １（ 8.3％） 

3.よく分からなかった ３（25.0％） 

６ 

来年度以降の訓練につ

いて、どのような内容を

実施すると効果的でしょ

うか。 

1.今回と同じような

訓練を、対象地域

や対象園を変えて

実施する。 

12（100.0％） 

（特に意見なし） 

2.今回とは違う内容

の訓練を実施す

る。 

０（ 0.0％） 

番号 設問内容 主な意見 

７ 

その他、今回の訓練に

おいて、改善した方が良

い点など、何か気づいた

点があれば教えてくださ

い。（※自由記述） 

・参加施設については、同一市町村又は隣接自治体までに限定した方が、よりイ

メージしやすいのではないか。 

・訓練に参加しない園にも、実施している旨を周知し、この訓練の認知を広める

と訓練参加の際や、実際の災害時に多少スムーズにいくと思う。 

・支援物資、人材派遣はできるだけ近い施設からの支援が望ましいと思うが、実

際に災害が起こったときに対応できる施設が近隣とは限らないので、遠い施設

からの支援を行う時の問題点なども検討していた方が良いと思った。 

 

 

３．来年度以降の対応 

継続した取組が重要であるとの意見もあり、来年度も訓練は実施したい。 

実施時期については、引き続き豪雨の被害が出やすい夏場までに実施することとしたい。 

今回初めて、Google フォームを活用したところ、操作方法に慣れていない参加者もいたことか

ら、より簡便なツールの活用について検討する。 

参加園だけでなく、各団体に加盟している園に対しても、こういった支援体制があることにつ

いて周知していく。 


